

# EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

**SUBSCRIPCIÓN**

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.  
 Por un año. . . . . 14 id.  
 Id. fuera. . . . . 16 id.

PAGO ADELANTADO

**DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 151

**ANUNCIOS**

Precios convencionales  
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

## IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

### Salamanca

Han comenzado de nuevo las obras de restauración en las fachadas de la Catedral.

Entre los edificios que han sido ofrecidos por sus propietarios al señor Alcalde, para instalar en ellos la Audiencia, se cuentan el Café de la Universidad, en alquiler, y la casa número 2 de la calle del Azafranal, en venta, por precio de 25.000 pesetas. También ha sido puesta á disposición del Ayuntamiento, provisionalmente y para el mismo fin, la casa Rectoral, contigua á la Universidad.

Ha llegado á Salamanca la señora Directora de la Normal de Maestras de Madrid D.ª Carmen Rojo.

Nota de asuntos para dar cuenta á S. E. en la sesión ordinaria que celebrará el día 19 de los corrientes: Acta de la anterior ordinaria celebrada el día 12 del actual.

Idem de la extraordinaria que se celebró en los días 16 y 17 del mismo. Resolución del Sr. Gobernador en el expediente de expropiación parcial de una finca urbana en la calle del Dr. Riesco.

Instancia de D. Francisco Benito solicitando licencia para reedificar las fachadas de su casa número 5 de la Ronda de Corpus.

Hoja de aprecio del terreno que de la vía pública ha tomado D. Bernabé Herrera en la calle de Palomino.

Id. id. del terreno que también ha tomado de la vía pública D. Fernando Domínguez, en la calle del Horno 1.ª

Instancia de D. Mariano Lobarinas ofreciendo la expropiación de la casa número 12 de la calle de San Gregorio.

Id. de Sra. Superiora de la Comunidad de Siervas de María ofreciendo también la expropiación parcial de una casa en la calle de Veracruz 1.ª.

Id. de D. Fernando Iscar pidiendo licencia para demoler y reedificar después un trozo de pared del corral de su casa número 41 de la calle de Toro.

Liquidación del agua elevada á los depósitos durante el trimestre que venció en 30 de Junio pasado por el contratista de este servicio.

Comunicación del aparejador de obras municipales dando cuenta del fallecimiento del capatá de la brigada de empedradores.

Id. del Sr. Jefe superior de servicios administrativos de la sociedad de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal pidiendo autorización para construir un muro de mampostería para cerramiento de la vía en la parte que enfrenta con el paseo del Rollo.

Solicitud de D. Sinforiano García pidiendo licencia para reedificar la fachada de su casa en la calle de San Juan de Alcázar.

Proposición de la comisión de obras para la colocación de aceras en la calle de Ramos del Manzano.

Por hechos de guerra le ha sido concedida la cruz de primera clase del mérito militar pensada al señor D. Aureliano Rodríguez Gallardo, hijo del profesor de Sordo-mudos don Liborio, que se ha distinguido tanto en la campaña de Filipinas.

Aun tiene pendientes otras propuestas.

En la cuarta plana *Subasta.*

Las hijas de la Caridad han celebrado hoy la festividad de San Vicente de Paul, en la capilla del Hospital civil.

Las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul, han celebrado hoy su fiesta y junta general de Reglamento.

La junta ha sido en el Palacio episcopal presidiéndola S. E. I.

Ha tomado posesión en este Instituto de la clase de francés del de Cáceres D. Manuel Castillo.

Se ha descubierto un robo de documentos y papeles de interés extraídos de los archivos de la Diputación provincial.

Sr. Administrador de Correos: Son incontables las quejas que recibimos de nuestros subscriptores; llega á sus manos EL LÁBARO cuando les place á los peatones.

Hoy nos escribe el Secretario del Ayuntamiento de Casafraanca que lleva cinco días sin recibir el periódico. Esperamos de su celo algún remedio para estos abusos.

El señor Mozas ha recordado á todos los dependientes de su autoridad el cumplimiento de las ordenanzas municipales para que no se consienta á los carruajes y caballerías más que el paso regular por las calles.

Salamanca ha aportado al empréstito filipino 2.400 obligaciones.

El Boletín Eclesiástico de la diócesis correspondiente al día 15 contiene las siguientes materias:

I. Decreto de la Cancellaría del Pontificio Seminario Salmanticense. —II. Tabula Synoptica studiorum pro facultativis Theolog. Jur. Can. ac Philosoph. —III. Circular del Obispo dictando algunas reglas referentes á los Estudios. —IV. Tabula Synoptica Stud. pro alumni human. litter. —V. Resoluciones de la Sag. Cong. de la Inquisición Romana sobre algunas dudas referentes á las Ordenes sagradas. —VI. Subscripción nacional para la Caja de Huérfanos de la Guerra. —VII. Declaración importante. Mañana reproduciremos los documentos referentes á los estudios eclesiásticos, por considerarlos de excepcional interés.

**Lo de la Audiencia**

El sábado, como decíamos, hizo el Sr. Arquitecto municipal un reconocimiento escrupuloso del edificio de la Audiencia.

En diversos sitios se abrieron calcatas para descubrir los peligros de ruina. Y terminada esta labor ha formulado su dictamen que presentará á la corporación.

Las impresiones del Sr. Arquitecto, coinciden con otros reconocimientos hechos de antes en la Audiencia: el edificio está verdaderamente ruinoso.

En vista de lo cual la Audiencia no puede permanecer en ese edificio.

Ahora hay que esperar el término de las gestiones del Ayuntamiento, y dado el buen deseo de la corporación municipal y también el de los señores Magistrados, la Audiencia se instalará en local adecuado y digno hasta tanto que pueda pensarse en una solución definitiva.

**Los Silvelistas**

El sábado quedó constituida en esta ciudad la Junta provincial de propaganda de la política del Sr. Silvela en la forma siguiente, según lista que nos han facilitado.

*Presidente honorario.*—Excmo. señor D. Francisco Silvela.

*Vocales natos.*—Excmo. Sr. D. José de Cárdenas, ex gobernador de Madrid; Excmo. Sr. Conde de Mallas, ex senador del Reino; Sr. D. Nicolás Ojeto, ex-diputado á Cortes; señor D. Salvador Cuesta, ex-diputado provincial; Sr. D. Juan Fernández Vicente, Diputado provincial; señor D. Juan Gutiérrez Vicente, Diputado provincial.

*Presidente efectivo.*—Excmo. señor don Juan Antonio Cavestany, Diputado á Cortes.

*Vicepresidente.*—D. Luis Maldonado y Fernández de Ocampo.

*Secretario.*—Don Rafael Beato y Sala.

*Vicesecretario.*—D. Gabriel Díaz García.

*Vocales.*—D. Mariano Amador y Andrés; D. Indalecio Cuesta Martín; D. Joaquín Vargas Aguirre; D. Eduardo Vicente Caballero; D. José Martín; D. Manuel Mondelo; D. Ramón Sánchez Manzano; D. Manuel González; D. Enrique Navarro; D. Mariano Martín; D. José Benito Hernández; D. Jesús Sánchez Iglesias; D. Enrique Sánchez de Baranda; D. Segismundo Hernández.

Se acordó también subdividir esta Junta provincial en las siguientes comisiones para organizar y dirigir las Juntas locales en los diversos partidos judiciales de la provincia en la forma siguiente:

*Béjar y Sequeros.*—D. Indalecio Cuesta Martín; D. Joaquín Vargas; D. Enrique Navarro; D. Rafael Beato.

*Ciudad Rodrigo.*—D. Ramón Sánchez Manzano; D. José Benito; don Jesús Sánchez Iglesias; D. Mariano Martín.

*Ledesma y Vitigudino.*—D. Juan Fernández Vicente; D. Juan Gutiérrez; D. Gabriel Díaz; D. Eduardo Vicente Caballero.

*Peñaranda y Alba.*—D. Luis Maldonado; D. José Martín; D. Manuel Mondelo; D. Enrique Sainz.

*Salamanca.*—D. Salvador Cuesta; D. Mariano Amador; D. Manuel González; D. Segismundo Hernández.

Pasan de 500 las asignaciones que en las oficinas de esta zona se pagan á deudos de militares que pelean en Cuba ó Filipinas.

La mayor parte de ellas son de veinte pesetas mensuales y corresponden á soldados; pero el total suma unas veinte mil pesetas al mes.

Hay lo menos noventa asignaciones, cuyos preceptores no se han presentado á cobrarlas apesar de los anuncios publicados en los periódicos, siendo de notar que algunos tienen á su disposición diecisiete mensualidades.

**Café del Pasaje**

A las nueve y media de esta noche se celebrará un concierto de violín y piano con arreglo al siguiente programa:

1.º La Mutta di Portieri, Auber; 2.º [A la arena] (paso-doble), Espino; 3.º El trovador (fantasía), Verdi; 4.º La Sonámbula (fantasía, Bellini); 5.º Valses, Walteuffeld.

**Vacantes**

Las de Secretario de los Juzgados municipales de Alamedilla y Cabrilas, sin más dotación que los derechos de arancel.

El inevitable Clarín ha dejado la «cátedra» del Heraldo y ha subido á la del Madrid Cómicó para continuar poniendo por los cielos al profesor de Derecho Penal de Salamanca, y por los suelos al Sr. Obispo y al Decano de la Facultad, Sr. Peña.

Por cierto que merece leerse la contestación que le dá hoy el ilustrado periódico La Atalaya al atrabiliario crítico.

En la noche del 15 del corriente fueron incendiados 42 carros de bálago de trigo de la propiedad de don Anacleto Angoso Plaza, vecino de Encina (La).

El autor del incendio, Juan Antonio Montero, de la misma vecindad, se halla á disposición del Juzgado correspondiente.

Las pérdidas se calculan en 1,750 pesetas.

Los dependientes de comercio de esta ciudad han firmado en número de 130 una respetuosa solicitud, dirigida á los jefes de los establecimientos mercantiles de Salamanca, rogándoles que acuerden cerrar los comercios en los días festivos, alegando para ello razones poderosas. Este paso se ha dado de acuerdo con los dueños de los comercios más importantes, quienes están dispuestos, por su parte, á acceder á lo que se pide, y esperamos que esta vez no se quede en proyecto, como ha sucedido en otras ocasiones.

**Mercado de Salamanca**

Por más que se registran pocas ventas de granos, el precio del trigo sigue manteniéndose á 50 y 51 reales la fanega, y á estos precios en este mercado se ha vendido alguno.

En el comprador se ve muy poco deseo de adquirir, porque espera que el nuevo ha de tomarlo á más bajo precio, y por el contrario, el tenedor fija su atención en las pocas existencias y en la probabilidad de que la elevada temperatura que se disfruta ha de colocar en no muy buenas condiciones los trigos que hoy muestran las tierras y cada día más reventados todo lo cual ha de contribuir á que sus precios no sufran gran alteración.

Por causa de los trabajos de siega y demás faenas, los mercados, aun en días de su celebración, se encuentran enteramente desiertos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, deseando facilitar la preparación de los jóvenes que han de seguir la carrera eclesiástica por el cultivo de las humanidades, facultada para hacer los estudios de los dos primeros años privadamente. Si bien la prueba de sus conocimientos ha de hacerse ante el tribunal del Seminario.

Así pueden continuar los reverendos párrocos empleándose en estas enseñanzas.

**SUCESOS DE ANOCHE**

En la plazuela de la Libertad halló el sereno del barrio gravemente herido á Vicente Rodríguez (a) Béjar, mozo de cordel, soltero y habitante en la Ronda de Sancti-Spiritus.

Conducido á la casa de socorro y á presencia del Sr. Juez de instrucción, declaró que había sido herido por Ignacio Sánchez al salir de una taberna.

El sargento de vigilancia, D. Valentín Calvo, se presentó en la Casa de Socorro con el presunto autor del delito, quien reconocido por el agredido y confeso fué trasladado á la cárcel.

El Sr. Párroco de San Martín administró al herido los últimos Sacramentos.

Las heridas curadas fueron dos puñaladas, una en la parte lateral del vientre y otra en la parte posterior, hiriendo ambas los intestinos.

En gravísimo estado fué trasladado al Hospital después de practicada la primera cura.

Francisco González, habitante en la plaza San Mateos, recibió en la calle de Toro y en reyerta con otro una puñalada en el pecho. El autor del delito fué Jesús N., que habita en la calle de la Cárcel Nueva. La herida fué calificada de gravísima.

**BOLETIN METEOROLOGICO**

A las nueve de la mañana  
 Altura barométrica, 695.64 mm.  
 Temperatura máxima, á la sombra, 32.6.  
 Idem mínima, 15.4.  
 Idem á la hora de la observación, 23.6.  
 Dirección del viento, N. O., muy flojo.

## “EL LÁBARO,” EN MADRID

POR TELEGRAMA

**GRAVES NOTICIAS**

Madrid 19, recibido á las 11 m.

Las últimas noticias que se reciben de la guerra de Cuba son muy desagradables.

Aumenta grandemente la agitación de los rebeldes en la provincia de la Habana.

Ha sido abandonado el pueblo de Bayamo.

La población entera se ha trasladado á Manzanillo.

Penosa impresión han causado estas noticias en Madrid.

**EN HUELGA**

Madrid 19, recibido á las 11 m.

Telegramas de Cuba dan cuenta de haberse declarado en huelga quinientos obreros que trabajaban en el arsenal de Veguitas.

La causa de la huelga es el adeudarles los salarios de seis meses.

**LOS UNIONISTAS Y SAGASTA**

Madrid 19, recibido á las 11 m.

El partido de los unionistas de Cuba ha declarado que en las presentes circunstancias es indispensable apoyar la política del señor Cánovas contrarrestando el sistema de la autonomía que ofrece el señor Sagasta.

Se ha confirmado que se ha prohibido la publicación en la isla de las nuevas declaraciones autonomistas hechas últimamente por el señor Sagasta.

**CONFERENCIAS ENTRE CABECILLAS**

Madrid 19, recibido á la 11 m.

«El Imparcial» ha recibido un telegrama de Cayo Hueso refiriendo las frecuentes conferencias de los cabecillas Santos Guzmán con Rabell, ofreciéndole la jefatura del nuevo partido español.

**LOS REPUBLICANOS EN SEGOVIA**

Madrid 19, recibido á las 11 m.

Se ha celebrado en Segovia el meeting de los republicanos.

Ha hablado el Sr. Azcárate. Al ocuparse de los asuntos de Cuba ha defendido calurosamente la autonomía de la isla.

Censuró duramente á los Gobiernos por sus desaciertos políticos que han conducido al falseamiento del régimen parlamentario.

**MORET EN ZARAGOZA**

Madrid 19, recibido á las 11 m.

En Zaragoza hay gran expectación por el discurso que ha de pronunciar el Sr. Moret.

El exministro liberal ha dicho á sus amigos que los tonos de su discurso dependerán de las particulares instrucciones que espera recibir hoy mismo del señor Sagasta.



## Día 19 de Julio de 1897

## Santorial y cultos

Día 20.—Martes.—San Jerónimo Emiliario, confesor; el martirio de Santa Margarita, virgen, y San Elías, profeta.

Catedral.—Continúa el ejercicio de los trece martes en la capilla de San Antonio. A las siete misa de comunión. Por la tarde, á las seis, el ejercicio con sermón que predicará el Sr. Canónigo Lectoral.

Clericia.—El mes de San Ignacio. Iglesia conventual de San Esteban.—Por la tarde, á las seis y media, el ejercicio de los quince martes á Santo Domingo.

Iglesia de Santiago.—Siguen los mismos cultos.

## LA MEJOR POLÍTICA

Ahora que estamos en pleno período de propaganda política, en que se aprovechan los prohombres de todos los partidos de las vacaciones estivales para recorrer la península, predicando la buena nueva de sus programas de gobierno, reflexionemos algo sobre lo que debe ser hoy la mejor política para España.

Ante todo ¿qué se entiende por política?

Para la inmensa mayoría de los españoles ya lo ha dicho con hermosa sinceridad un eminente hombre público, es algo así como un *modus vivendi*, y nada más.

Afiliarse en un partido político es para muchos, cuando menos, entrar en una sociedad de socorros mutuos, para en la *oposición* hacer la distribución del trabajo, y en el *poder* la distribución del fruto; y siempre buscar la felicidad del país, pero haciéndola depender de la suya propia, de la del partido, que es la que se busca primero.

Que así se entienda la política en España, diganlo sinceramente todas las personas de buena fe que luchan dentro de los partidos mismos contra esa avalancha de vividores que los deshonoran y que tienen que llevar con cristiana resignación ante la sociedad el sambenito de que viven de la política, aun cuando lo que hagan sea sacrificarse, morir socialmente por la política.

Hay otra gran mayoría de españoles que entienden la política en mejor sentido, pero siempre como sistema, como filiación de ideas con personas dentro de un partido, no como método de gobierno. Confunden la política con el partido político.

Para ellos la independencia de todo partido político es la negación de la política. Y así se ha calificado, con dudoso gusto, con el equivoco de *impolíticos* á los independientes.

Es decir, que nadie que no pertenezca, que no «dependa» de un partido político, puede tener ideas formadas en lo que toca á la conservación y conducta de los pueblos, al gobierno de la república, en una palabra, á la política.

Con estos antecedentes ya puede venirse algo en conocimiento de por qué en España están muy generalizadas dos creencias contradictorias, primera: la de que todos los partidos son «peores», y segunda, que la política de los que no dependen de ningún partido, no es la «mejor política.»

¿Qué tienen todos los partidos políticos de malo? Eso, el ser «partidos», divisiones de hombres que se imponen el yugo de una dominación personal, en el obrar como en el pensar.

El partido político es un hombre que identifica si se quiere las ideas, pero que reúne en sí, que multiplica las pasiones de

muchos hombres. Nadie puede desconocer los estragos causados en España por los temibles desahogos de las «pasiones políticas».

¿Pero por qué la política de los independientes no ha satisfecho ya las esperanzas y los ideales del pueblo español? Por la misma razón, porque se ha querido hacer «un partido» de los que no pertenecen á ningún partido. Y vendríamos á parar á lo que estamos. ¿Se trata de hombres, de dominación personal, de multiplicación de pasiones? Pues «el nombre no hace á la cosa», tendríamos un partido político más.

¿Qué hacer?

Véanse cuáles son los partidos políticos «regenerables», esto es, que no tienen en sí á algún elemento de muerte, como sería para la vida del Estado toda idea antireligiosa, antimoral, ó simplemente antisocial.

¿Se trata de organismos enfermos, necesitan savia sana y vigorosa, desinfección, medio ambiente vivificador, alimento constante y puro? pues deseles todo esto.

¿Hemos de oponernos á que los hombres de buena voluntad presten su sangre generosa para esa trasfusión moral que ha de dar vida para el bien á inútiles ó perjudiciales enfermos? No.

Estamos claramente atravesando en España una época de transición. ¿Quiere decir que esa sea en absoluto la «mejor política?» No, tampoco.

Pero que así se prepara el advenimiento de la mejor política, si lo esperamos de esa trasfusión, de esa nueva vida que ha de dar muerte á los actuales organismos políticos de los partidos.

Y cuando en España hayan desaparecido, regenerándose, los partidos políticos, cuando los hombres de buena voluntad sean los que dominen en la dirección de las fuerzas sociales, entonces por sí mismo se habrá formado el «partido nacional», que sin personalismos, sin pasión, haga la felicidad de los muchos, no de los pocos, dirigiendo la conducta de los hombres por la vía recta de la razón y del bien.

Mientras esto llega la «mejor política» es la independencia de toda política, esto es, de todo partido político, por bueno, por santo que sea su programa.

Porque la sociedad no se regenera por los programas sino por los individuos.

## EL MUNDO EN PEQUEÑO

Se están preparando muchas maravillas para la Exposición que en 1900 ha de celebrarse en París, y entre ellas, la más notable, la que competirá con aquel prodigio de construcciones ligeras y de estabilidad á toda prueba que el mundo admira, con la torre Eiffel, para decirlo de una vez, será una gigantesca esfera terrestre, cuyos planos se están levantando bajo la dirección del gran geógrafo Eliseo Reclus.

Constituirá la esfera una reducción del mundo que habitamos, un globo como este que gira en el espacio, sólo que en sus dimensiones será cuatrocientas mil veces menor. Tendrá 150 metros de diámetro, y el peso de la superficie metálica se calcula en 14.000 toneladas. El metal que se ha de emplear en la construcción es el acero.

La parte exterior de la esfera será como las demás que conocen cuantos han estudiado algo de geografía, sólo que las indicaciones de montañas, mares, islas y continentes, estarán presentadas en mayores proporciones.

El interior es lo que ha de sorprender á los visitantes; así como en la

parte exterior no habrá más que indicaciones, en ésta la pintura permitirá aproximarse á la realidad, ofreciendo á la vista los accidentes del terreno, las ciudades más famosas y los sitios de mayor renombre.

El viajero se acomodará en el vagón de un ferrocarril eléctrico, que por una vía construida en espiral ha de dar la vuelta á este mundo en pequeño, en el corto espacio de tiempo de una hora y veinte minutos.

Para que se entienda bien cómo estará construida esta maravilla, bueno será considerar que por la parte exterior, en una superficie de 70.650 metros cuadrados aparecerán en relieve, los accidentes de la corteza terrestre, con indicación de los Estados y principales poblaciones; todo en la proporción de uno ó cuatrocientos mil; de modo, que el pico de una montaña que alcance una altura de 4.000 metros, en la superficie de la esfera que se ha de construir estará representada por una milésima de metro.

En el interior se hallará otra esfera, por delante de cual pasarán los visitantes cómodamente sentados en el vagón antes mencionado, el cual, según dicho queda, irá subiendo en espiral, para dar la vuelta á la esfera, realizando así un viaje alrededor del mundo sin moverse de París.

El viajero contemplará el lago Lemán, en donde hierve el Ródano, el Monte Blanco, que se hierge al lado, con sus nieves perpetuas, la muralla del Saleve parduzca y tristona. Llegará después á Viena para admirar el Graben, que es como en Madrid la calle de Alcalá, y el Preter, más bello y más animado que nuestro Retiro.

Contemplará después las ciudades de Dresde, Berlín, San Petersburgo, Moscú, China, San Francisco de California, Chicago y Nueva York. Verá enseguida la América del Sur, el Transvaal y Madagascar, yendo luego á El Cairo, á Grecia y á Turquía, para llegar á Italia y contemplar Venecia y Roma.

Una vez franqueado el Mediterráneo se llega á Barcelona y á Sevilla; se ve el Escorial, y pasando por Lisboa, Londres y Bruselas, termina el viaje en Aníbar, habiéndose empleado en el trayecto una hora y veinte minutos, que seguramente no habrán sido desaprovechados.

El autor del proyecto es un ingeniero llamado Bergel, y de la parte geográfica se ha encargado, según arriba se ha dicho, Eliseo Reclus, el geógrafo admirado por todo el mundo científico.

## PARA HACER CRECER LAS PLANTAS

Un sabio francés, Ragoneau, acaba de descubrir el modo de hacer que una planta crezca en treinta minutos tanto como había de crecer en circunstancias normales en igual número de días.

Hasta ahora la naturaleza había confiado ese secreto únicamente á los Yognis de la India, y el método observado por estos diestros prestidigitadores, al ejecutar la suerte, ha sido descrito ya varias veces.

Siembran una simiente en la tierra y la cubren con un lienzo. A poco la planta naciente empieza á empujar el lienzo hacia arriba; y pronto se eleva á una altura de varios pies.

Muchas teorías se han presentado para explicar el *modus operandi* de este milagro, siendo la más reciente la de que todos los espectadores están hipnotizados por el brujo.

Durante su viaje por la India, M. Ragoneau vió con frecuencia ejecutar la suerte, y observó que los naturales siempre plantan las semillas en tierra que traían consigo especialmente para el objeto.

Por fin, averiguó que obtenían esta tierra en los hormigueros.

Ahora bien; sabido es que las hormigas contienen una buena proporción de ácido fórmico, del que, con el tiempo, llega á saturarse el terreno de sus habitaciones.

Este ácido tiene la propiedad de acelerar la disolución del tegumento que envuelve una semilla y estimular así el desarrollo del germen.

Después de algunos experimentos con este ácido, consiguió el sabio francés repetir completamente la suerte.

Posteriormente investigaciones han convenido de que este descubrimiento puede aplicarse con provecho de la agricultura.

Por medio de la difusión de hormigas en agua hirviendo, obtiéndose un ácido tan fuerte como el vinagre.

M. Ragoneau ha conseguido los mejores resultados y los desarrollos más perfectos, empleando tierra humedecida con una solución de cinco mil partes de agua y una de ácido.

## De la Península y el Extranjero.

## MADRID

18 Julio.

Pocas y de escasa novedad son las noticias que hoy se encuentran en la prensa.

Aparte del tema de la agitación carlista, que según algunos periódicos es evidente en ciertas provincias por más que lo niegue el órgano más autorizado de dicho partido; aparte de las censuras al gobierno por inacción frente á los pavorosos problemas del presente asunto acerca del cual se ha dicho y escrito tantas cosas; aparte de las dudas que siguen sobre la existencia de una alianza hispano japonesa... ¿qué he de decir á los lectores de ese periódico que no sepan como yo?

Y si á la carencia completa de noticias se une el calor que nos asfixia y que casi hace desear los helados vientos del Guadarrama, comprenderán ustedes las escasas dimensiones de esta carta.

Del parte oficial de Filipinas, facilitado hoy á la prensa, y que más abajo copio, poco he de decir. Su lectura ha inspirado bastantes comentarios, porque es evidente que, aunque decayidos y maltrechos los enemigos de España, conservan todavía energías y audacia suficiente para atacar poblados y herir á mansalva á nuestras tropas.

Es decir, que, por desgracia, han venido á confirmarse cuarenta ó cincuenta días fecha aquellos pesimismo que pocos días há reflejaba un periódico tan discreto y gubernamental como el *Diario de Barcelona*.

En nuestro país, sobre todo de algún tiempo á esta parte, se confirma todo lo malo.

De otra índole muy distinta es un asunto que hoy ha sido comidilla de todas las comadres y *menegildas*.

El agua de Lozoya, una de las pocas cosas buenas que tenemos los vecinos de Madrid, tiene hace días sabor desagradable. Ha bastado que un popular periódico de la mañana llamara la atención acerca de la posibilidad de que esto pudiese ser debido á causas peligrosas, para que se haya hablado de animales muertos, de peces putrefactos encontrados en el depósito de las aguas...

Esto es completamente inexacto, y personas competentes con quienes he hablado esta tarde me han negado en absoluto que haya el menor peligro para la salud pública. Más vale así.

MENCHETA.

## NOTICIAS VARIAS

Los coroneles de caballería que residen en Madrid se han reunido para ocuparse en la mejor forma de designar á los seis jefes de dicha arma que han de ir á Cuba, acordándose dejar libre la iniciativa del Ministro de la Guerra para que disponga lo que estime más conveniente.

Los coroneles pensaban ofrecerse voluntariamente para pasar á Cuba; pero como esa resolución no evitaba el sorteo, desistieron de ello.

A la determinación adoptada por el Sr. Pantoja, expresidente del Gran Oriente Español, han seguido otras análogas de varias personalidades del mismo, por lo que puede considerarse disuelta aquella agrupación.

Un telegrama de Buenos Aires anuncia que los rebeldes de la República del Uruguay han alcanzado algunas ventajas sobre las tropas del Gobierno.

Según noticias de Bombay, la epidemia bubónica toma de nuevo incremento, aumentando la mortalidad en la población á causa de la misma.

La Inspección de primera enseñanza ha publicado el estado de las cantidades satisfechas y pendientes de pago por las obligaciones de primera enseñanza devengadas hasta fin de Marzo último, con cargo á los presupuestos municipales.

De dicho documento resulta que los Municipios deben por dicho concepto ¡7.687.762,75 pesetas!!

La provincia que más debe seguir siendo la de Málaga, que adeuda á los maestros, por personal y material, 1.161.784 pesetas.

La provincia que debe menos es Lugo, que sólo adeuda 309 pesetas. Y las que no deben nada son: Alava, Barcelona, Guipúzcoa, León, Palencia, Pontevedra y Vizcaya.

Una comisión de jefes y oficiales de artillería ha presenciado la operación de hacer explotar las bombas halladas en la calle de Fivaller, en Barcelona.

Dícese que en el dictamen que ha emitido asegura que hubiera sido inútil toda tentativa para hacerlas estallar con los aparatos aplicados á ellas.

En vista de ello, se resolvieron á emplear el fuego.

La primera explotó sin dejar vestigios ni fragmentos apreciables.

De la segunda lograron recoger algunos restos.

Créese que las bombas estaban cargadas de nitroglicerina.

Experimentos posteriores podrán determinar con precisión su potencia destructora.

Leemos en varios colegas, que han empezado á circular billetes falsos de 50 pesetas con el busto de Goya, emisión de 1.º de Junio de 1889, y que hasta ahora llevaban la fecha de 1.º de Octubre de 1886.

Son de color verde, y por el dorso tienen dos ángeles y el color más bajo que en los legítimos, diferenciándose de éstos en el busto que está perfectamente litografiado y sin sombras gruesas como tienen los falsos; por lo demás, se ve que los falsificadores van perfeccionándose en su obra.

La comisión parlamentaria encargada de practicar una nueva información sobre los escándalos del Panamá ha acordado trasladarse en corporación á Bournemouth, residencia del célebre agiotista Cornelius Herz, accediendo á las exigencias de éste.

## Instrucción pública

El Consejo de Instrucción pública, en su última sesión, ha aprobado la permuta entre los catedráticos de medicina D. Faustino Horcajo y D. Juan Martín Aguilar.

El mismo Centro consultivo ha propuesto para la cátedra de Patología general de Barcelona á D. Eusebio Oliver, que explica igual asignatura en Granada.

En breve publicará la *Gaceta* el anuncio para las oposiciones de Derecho internacional vacante en Santiago y para turno de traslación la de Derecho natural de Barcelona.

## El «Isla de Mindanao»

A las cuatro de la tarde ha zarpa-do de Barcelona con rumbo á Manila el trasatlántico *Isla de Mindanao*.

Lleva á su bordo muchos oficiales, varios funcionarios, algunas Hermanas de la Caridad y unos veinte soldados.

Además va en el vapor material telegráfico de campaña y equipos de caballería.

## De las guerras.—Partes oficiales

En el Ministerio de la Guerra han facilitado el siguiente despacho oficial.

Manila 17.—Ocurridos encuentros en el centro de Luzón y Mong en que enemigo sorprendido en busca recursos tuvo 87 muertos. Partida de Aguinaldo reunida intentó saquear el 12 por la noche el poblado San Rafael. Rechazada duramente abandonó lantacas, armas, caballos, 2 heridos y 6 muertos. Por primera vez verificóse presentación partida con 15 armas de fuego y dos desertores.

Las partidas están hambrientas y tienen numerosos enfermos.

Defiendo zonas limitrofes para impedir obtengan recursos. Nuestras bajas teniente Anastasio Medina y 15 de tropa heridos.

Resto archipiélago sin novedad.—Primo de Rivera.

Según un despacho de Laibach, se han sentido esta mañana terremotos en aquella población, produciendo la caída de varias chimeneas y otros desperfectos en diferentes edificios, sin que por fortuna haya ninguna desgracia que lamentar.

Por acuerdo del Sr. Ministro de Marina, el 31 del actual comenzarán en Cádiz las operaciones necesarias para la entrega oficial del acorazado *Carlos V*.



En la última sesión de la Cámara de los Comunes se ha aprobado en tercera lectura el proyecto de ley relativo á las indemnizaciones que deberán pagar las Compañías de ferrocarriles en el caso de desgacías personales por accidentes en los trenes de viajeros.

**La paz de Oriente**

El periódico *Le Temps* inserta un despacho de Londres diciendo que en la conferencia que los embajadores de las grandes potencias celebraron ayer en Constantinopla, se dió un gran paso para la celebración definitiva de la paz entre Turquía y Grecia y que la firma de aquélla es de esperar de un momento á otro.

Telegramas de Stokolmo presentan como inminente en Suecia una huelga formidable de marineros pidiendo aumento de jornal.

La *Gaceta* publica un decreto del Ministerio de Ultramar, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Se crea en Manila una Lonja oficial de Comercio para la contratación de los efectos públicos y comerciales, y demás valores que taxativamente determinan los artículos 67, 68 y 69 del Código de Comercio para las islas Filipinas, así como para las de mercaderías y frutos nacionales y extranjeros que prescriben las leyes vigentes en la materia.»

El P. Justen de la Compañía de Jesús, ha publicado en *Messenger du Cœur de Jésus* un artículo en que reduce toda la táctica de los católicos á la más absoluta sumisión al Papa. Dice que desde el Concilio del Vaticano se han estrechado las filas de los verdaderamente religiosos en torno del Papa y de los Obispos y más que todas las de los antiguos y empedernidos galicanos, nombre que casi ha pasado á la historia. Lo que dice el Jesuita francés es lo mismo que diariamente inculcan á los fieles los Prelados españoles.

En Vélez Málaga á la edad de ciento siete años ha fallecido doña María Jiménez Navarro.

La finada, que era persona estimadísima, ha conservado hasta los últimos momentos en toda su plenitud las facultades intelectuales.

En la villa de Agreda (Soria), en cuyo término están las minas de hierro, ha instalado las oficinas M. Reusoa, como miembro de la compañía belga de explotación del ferrocarril soriano y prolongación del mismo á Castejón.

El hierro se mandará á Mamberes con objeto de acreditarlo allí.

En las obras preliminares se da ahora trabajo á la gente del país, que por esta razón no emigra.

En los juegos acuáticos militares celebrados en Gibraltar un sargento de artillería llamado Merced, que ya había hecho otros varios ejercicios de natación, en uno de ellos, en que llevaba recorridas unas cuarenta brazas debajo del agua, debió ocurrirle

algún accidente, pues se le vió descender rápidamente hacia el fondo.

Al notario varias personas, se apresuraron á prestarle auxilio, siendo una de las primeras el general Richardson Alser.

El que al fin logró asir al desventurado sargento fué un joven llamado Francisco Rodríguez; pero cuando salió con su presa á la superficie, no tenía ya entre sus brazos más que un cadáver.

**Paloma mensajera**

En Santander, ha sido recogida en alta mar, por una lancha pescadora, una paloma mensajera.

Examinada detenidamente, se le ha encontrado en la pata izquierda una goma con el número 559.

Además, en las plumas del ala izquierda lleva las siguientes cifras: 2.950, 253, 428 y otra ininteligible.

**Al polo**

El globo en marcha

De Stokolmo participan que el domingo pasado á las diez y treinta de la mañana el aeronauta Mr. André comenizó en Spitzberg los preparativos para la ascensión, partiendo á las dos y treinta con dirección N. NE.

La elevación del aerostato se efectuó en buenas condiciones, y entre las aclamaciones, hurras y cariñosos saludos de las gentes que presenciaron la partida.

El momento fué conmovedor. El ingeniero André redactó en aquel instante un despacho en que presentaba nuevamente sus respetos al rey de Suecia.

Cuando se soltaron las amarras, el viento era flojo.

El *Aguila* se remontó hasta doscientos metros, pero enseguida fué descendiendo casi hasta el nivel del mar para remontarse nuevamente en cuanto los aeronautas arrojaron las tre de la barquilla.

Una ráfaga fresca del Sur impulsó al aerostato en dirección al Nordeste con una velocidad de 35 kilómetros por hora.

La atmósfera estaba despejada, y el *Aguila* fué visto por los observadores que quedaban en la isla de los Daneses, durante cincuenta minutos.

Según las últimas noticias, durante toda la última semana han reinado en el Archipiélago de Spitzberg en Noruega y en la región del círculo polar vientos del Sur Sudoeste.

Por lo mismo los marinos prácticos y concedores del mar Glacial suponen que el globo será arrastrado en dirección á la Siberia Oriental.

Mr. André lleva víveres para cuatro meses, y podrá descender en la Siberia ó en el Canadá.

Los gobiernos de ambos países han dado instrucciones á las autoridades para que auxilien á los atrevidos expedicionarios.

Mr. André confía en poder cruzar por cima del polo ó sus cercanías, averiguando si existe el mar libre ó si no hay mar alguno.

**LA POLÍTICA DE PRIMO DE RIVERA**

Escriben de Filipinas á *El Imparcial*:

«La situación empeora de día en día, como puede verse por las noticias de Bulacán y de otras partes. Y no es sólo la guerra la que vuelve á tomar aspecto poco agradable, sino también la política.

«El general Primo de Rivera, después de su loable actividad en la provincia de Cavite, actividad que hizo abrir los pechos á la esperanza de mejores tiempos, ha empezado á desarrollar una marcha que nos trae sorprendidos é inquietos á los españoles. Todas sus disposiciones van encaminadas á favorecer á los indios. A estos los recibe con frecuencia en su palacio de Malacañang, y entre ellos al célebre Luna y á otros señalados filibusteros.

«Ha dado órdenes á las columnas para que no usen de mucha violencia con el enemigo (!). Le domina la fiebre de indultar á todo el mundo, sin distinciones y sin reparar á quien, creyendo que con telegrafiar á Madrid que se han presentado tantos centenares ó tantos miles de rebeldes queda terminada la insurrección. Lo que en realidad sucede es que los indultos no están sirviendo más que para dar patentes de corso á los insurrectos, tanto en las comarcas reconquistadas como dentro de Manila, pues con el salvo conducto de que se les provee al presentarse circulan por todas partes, conspiran, ayudan á las partidas, atacan cuando encuentran coyuntura favorable y luego se dispersan impunemente y se abren paso con el documento.

«Al mismo tiempo que se desarrolla esta funesta política de halagar á los indios y de tolerárselo todo, se aprieta la mano contra los españoles y no se les deja respirar, ni hablar más que en alabanza del capitán general, ni leer otra cosa que aquello que le favorezca. Es por demás significativo el hecho de que los españoles hayan tenido que apelar á pasquines para defenderse del escandaloso agiotaje del Banco Español Filipino, ruina de todo el mundo; los peninsulares no habían apelado nunca á ese sistema de protesta, y el hecho de emplearlo hoy gentes que siempre se han distinguido por su calma, su apatía y su sumisión pintan bien cómo empiezan á estar los ánimos.

«Por último, el general Primo de Rivera parece haber indicado que desea para el país (léase indios) ciertas libertades que la colonia española casi unánime considera como inoportunas. A ellas se oponen también las órdenes religiosas, y con este motivo se han puesto aún más tirantes sus relaciones con el gobernador general. El secretario del gobierno general, Sr. Díaz Gómez, ha tenido ya un serio disgusto por sostener que la prensa no debía tratar el asunto de las reformas, mientras que Primo de Rivera se empeñaba en lo contrario, quizá porque en algún artículo se em-

pezaba ya á atacar claramente á los frailes.

«En una palabra, volvemos á la perturbadora política del general Blanco, y la inquietud nos domina á los españoles viendo cómo conspiran con más ardor, y es de temer que con más maña que antes, los filibusteros grandes y chicos recién liberados.»

**LA OPINIÓN EN LA PRENSA**

**Lo del Consejo de Estado**

De *El Tiempo*:

«Por Real orden comunicada por la Presidencia al Consejo de Estado, se han suspendido las vacaciones en este verano por tiempo indefinido. O lo que es igual: los Consejeros de aquel alto cuerpo consultivo no tendrán vacaciones por este año.

«¿Qué suceso extraordinario da lugar á que los siete Condes del Consejo lleven el sacrificio de sus propias personas al punto de que se priven de los dos meses que la ley les concede para dedicarlos al descanso y á reponer las fuerzas perdidas en la resolución de los áridos asuntos que el Sr. Cánovas somete á su estudio y para dar su dictamen?»

«¿Qué razones tan poderosas habrá tenido el Sr. Cánovas para privar á sus amigos, los del Consejo, del lujo que pueda permitirse cualquier viajero del tren botijo, de cambiar por el caliginoso y sofocante ambiente de Madrid en esta época del año el aire fresco y salubre de las playas de mar?»

No acertamos á explicárnoslo.»

**El Correo**

«Está siendo objeto de comentarios la Real orden de la Presidencia aplazando las vacaciones del Consejo de Estado por tiempo indeterminado.

«Algunas veces la urgencia de créditos extraordinarios ha aconsejado el aplazamiento de las vacaciones por unos días, y pocos serían los necesarios para tratar de los créditos que ayer se examinaron en Consejo.

«De modo que, para ilustrar este particular, debieran dar algunas explicaciones los periódicos ministeriales.»

Otros periódicos dicen:

«La ley por la cual se rige el Consejo de Estado dispone este alto Cuerpo vaque dos meses durante el verano. Se proponía con esto la ley, entre otros fines, el de economizar, en beneficio del Tesoro, el importe de dietas que devengasen los Consejeros en aquel tiempo. La economía no es muy despreciable, pues siendo quince los Consejeros, y cobrando cada uno 50 pesetas diarias en concepto de dietas, resulta en los meses la suma de nueve mil duros, cantidad que, dadas las angustias del Tesoro por las atenciones de la guerra, bien merecía la pena de que se economizara.»

«La *Unión Católica*, diario ministerial, da la siguiente respuesta:

«Algunos periódicos de oposición han censurado la Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros suspendiendo indefinidamente las vacaciones en el Consejo de Estado, diciendo que este acuerdo obedece al deseo de que no se queden sin cobrar dietas los consejeros durante el verano.

«La suposición, por lo ridícula y pequeña, no merece contestarse; pero conste que hay por despachar en dicho Alto Cuerpo, sobre todo en la sección de Gobernación, tal número de asuntos que la supresión de las vacaciones era una indiscutible necesidad.

«Nosotros sabemos de consejeros conservadores para quienes lo noticia ha sido una verdadera contrariedad.»

**DE PEÑARANDA**

Hoy termina el solemne novenario que las RR. MM. Carmelitas de esta

villa han dedicado á su excelsa Patrona la Santísima Virgen del Carmen. Todos los días se ha celebrado una novena con exposición del Santísimo, letanía cantada y gozos. En la tarde del domingo predicó un P. Carmelita que cantó, en estilo primoroso, las mercedes que la Virgen del Carmen prodiga á los que visten su sacro escapulario.

Desde muy temprano han menudeado hoy las misas en el convento de Carmelitas, haciéndose abundantes comuniones. A las diez se ha celebrado con toda solemnidad la misa mayor, en la que ha predicado el joven sacerdote peñarandino, don Agustín A. Camisón. Su oración sagrada ha sido sobria en conceptos, expuesta con galanura de estilo y ha tenido párrafos elocuentes al hablar del amor maternal de María á los que filialmente la aman.

Esta tarde, después de la novena, tendrá lugar la procesión con el Santísimo y la imagen de la Virgen.

Cero, y van... Causa grima dar noticias referentes al ferrocarril. Que viene hoy la comisión técnica: que ya no viene, y que viene mañana. Esto es lo que se dice todos los días y ya no se sabe á qué atenernos.

La última noticia, la más reciente, es que la comisión llega á las dos de la tarde y que mañana circula el tren. Veremos si se confirma, porque ya hoy hay que dudar de todo.—*El Corresponsal*.

16 de Julio de 1897.

**DESDE ALBA**

18 Julio 1897.

La notable Compañía de zarzuela que dirige el maestro don Juan Fernández, está dando una serie de funciones en el teatro de Alba. Han representado el *Anillo de hierro*, *Marina*, *La Tempestad* y *El Reloj de Lucerna*, habiendo cosechado muchos aplausos con fruto. Dentro de breves días saldrá para Béjar.

El próximo domingo día de Santiago tendrá lugar en esta plaza de toros una corrida de novillos y dos de éstos serán capeados y muertos á estoque por jóvenes aficionados de esta localidad.

La función promete ser amena y ya se están preparando las divisas y banderillas para aquellos y la indumentaria correspondiente para los semicúchares. Presidirán la fiesta varias señoritas.

**Mercados**

Trigo, á 50 reales fanega; centeno, á 25 id. id; cebada á 21 idem idem; algarrobas á 23 id. id.; avena á 14 idem id.; vino blanco á 23 reales cántaro; idem tinto á 20 idem idem; aceite á 80 id. id.; patatas á 6 reales arroba; lanas, á 50 id. id.

De ganado no hubo transacciones. De V. affmo S. S. q. s. m. b.

EL CORRESPONSAL.

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez

baúl, y era grande mi alegría al ver que todo cuanto me pertenecía estaba perfectamente detallado. Había allí una cuenta de intereses por sueldos y por dineros, la cual, por más que la estudiaba, no podía demostrarme á punto cierto qué interés me daban mensualmente mis doce escudos. El Palatino, que era muy hábil en eso de calcular, me lo explicó céntimo por céntimo; después hizo la caritativa adición de una carcajada, y arrojando al aire la libreta, exclamó: «Mirad cómo vuela la fortuna del gran capitalista Pedro Werner».

La libreta cayome sobre la cabeza, y me pareció que había sufrido una gravísima ofensa. Al recogerla estuve á punto de pedirla perdón; después la cerré en el cofre, y ya no se la volví á enseñar á mi compañero.

Allá por Navidad estalló en la ciudad un horroroso incendio. Antes de que se pudiese llevar socorro, la casa en que estaba establecida la Caja de Ahorros fué invadida por las llamas. ¡Cuán grande fué mi dolor al saber que los registros del depósito se habían quemado! Toda mi fortuna estaba allí inscrita. El Palatino, testigo de mi dolor, soltó una carcajada. «¡Qué tonto eres! me dijo. ¿Por qué

mi nombre en un libro muy grande, y me dieron una libreta en cuya primera página figuraba mi nombre y en la segunda mi depósito: siete escudos. La libreta, con unas cubiertas de papel plumizo y satinado, era tan fina, que me daba mucho gusto el tocarla. Mirándola experimentaba una alegría infantil, la alegría de ver el primer fruto de mi trabajo, y no hay nada en el mundo que pueda compararse á la felicidad de poder decir: «Ya posees algo, y lo has adquirido con tu honrado trabajo.»

Conservaba con amor entre mis manos la libreta, y miraba y remiraba mi nombre y la cifra de mi capital. Parecíame imposible que aquel fuese mi nombre, que aquella cifra representase siete escudos, que aquellos siete escudos fuesen míos, y que un hombre abandonase así su fortuna á otro hombre, sin más garantía que una línea escrita, y lo que es más grave, que en lo sucesivo le entregase también sus economías bajo las mismas condiciones. Mi alma experimentaba una sensación parecida á la que experimentaría si por vez primera entrase en el mundo y tratase de explicarme lo que en él pasaba.

No he conocido nunca primavera más her-

**ENTRADA Y SALIDA DE TRENES**

**EN SALAMANCA**

**LINEA PORTUGUESA**

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 7'57 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 4'50 tarde.

**LINEA DEL OESTE**

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 mañana. Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9' mañana. Sale para Astorga á 1'



# EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los días menos los festivos, consagrando sus columnas a los intereses morales y materiales de Salamanca y su provincia; con reseña de las impresiones políticas más salientes del día; con una amplia y activa información telegráfica, que adelanta las noticias de los acontecimientos más importantes de España y el extranjero; correspondencias frecuentes de la provincia; artículos fomentando la prosperidad del comercio, de la industria y la agricultura; artículos literarios; abundante sección de noticias locales y generales; extractos de las disposiciones oficiales de mayor importancia, etc., etcétera.

Procurando con empeño EL LÁBARO el mayor desarrollo comercial e industrial de Salamanca, así como los intereses de la agricultura, fuentes de nuestra riqueza, establece una tarifa especial para los anunciantes.

Todo suscriptor a EL LÁBARO, del comercio, de la industria ó de la agricultura, tendrá derecho á dos inserciones gratuitas de un anuncio (cuarta plana, columna del periódico y seis líneas) al mes, y ocho del mismo tamaño por dos pesetas, pagando la Administración del periódico el timbre de diez céntimos.

EL LÁBARO responderá á la benévola acogida que el público le dispensa, no omitiendo gastos ni sacrificios.

## PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Salamanca: un trimestre . . . . .	3'50 pesetas.
un año . . . . .	14 id.
Fuera de Salamanca: un trimestre . . . . .	4 id.
un año . . . . .	16 id.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN: Redacción y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º—Librería de D. Manuel Hernández, Rúa 4.—Imprenta de Calatrava.

Teléfono 154.

# LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL ATENEOSALMANTINO

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, 1.º



PASEO DE RECOLETOS

## GARANTÍAS

Capital social efectivo . . . . .	12.000.000 pesetas.
Primas y reservas . . . . .	44.028.645 »
TOTAL . . . . .	56.028.645 »

33 años de existencia

### Seguros contra incendios

Esta gran Compañía Nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de 64.650.087'42 pesetas.

Subdirector en esta provincia, D. Segundo H. Iglesias, plaza Mayor, 37, Salamanca. Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia.

### Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

## OBRAS QUE SE HALLAN DE VENTA

EN LA IMPRENTA DE CALATRAVA

	Pesetas	Céts.
Vida de San Juan de Sahagún, por el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca . . . . .	3	»
María, Madre del Buen Consejo, por el mismo . . . . .	2	»
La Adoración al Sacramento, por el mismo . . . . .	1	50
Obras latinas de Fr. Luis de Leon: siete tomos de más de 500 páginas en 4.º mayor . . . . .	42	»
Obras del Beato Alonso de Orozco.—Vergel de Oración, Monte de Contemplación . . . . .	3	»
Memorial de Amor Santo . . . . .	3	»

## COLEGIO DE NIÑOS

DE D. MANUEL DURÁN  
PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA  
Escuela de Párvulos y Elemental  
Id. Superior.  
Estudios completos de 2.ª enseñanza  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

## GRAN FÁBRICA

DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS  
MINERALES PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

Más de cien Certificados de laboradores de esta y otras provincias, atestiguan de su buen resultado.

Catálogos y análisis gratis y cuantas instrucciones se deseen. Contratos especiales para laboradores que se constituyan en responsabilidad mútua como en los Pósitos.

MIRAT É HIJO  
SALAMANCA

## PANERA

Se arrienda en la plazuela de San Millán, número 22; en el número 20 de la misma darán razón 26—23

## SUBASTA

El día 22 del corriente y hora de las doce de su mañana, tendrá lugar en las oficinas de la Sociedad La Unión Salmantina (Rúa, 57, bajo, derecha) la subasta por pliegos cerrados, de los trabajos de desmonte y acarreo de los terrenos necesarios para el emplazamiento de su fábrica.  
Los que deseen tomar parte en dicho acto, podrán enterarse de las condiciones y demás datos referentes á dicho trabajo, en las oficinas antes mencionadas. 2

## PAÑOS Y NOVEDADES

DE

### SENÉN MARTÍN

Plaza Mayor, número 13

Se acaban de recibir los merinos franceses, exclusivamente para hábitos de sacerdote, á precios económicos. Sin dejarse sorprender, estos artículos son de necesidad imperiosa: comprarlos en el propio comercio, donde sólo resulta una utilidad para el consumidor.  
También he recibido los géneros del país y extranjeros, para primavera y verano, que se venderán en condiciones especiales. Antes de comprar visítala esta casa. PLAZA MAYOR, número 13. 23

## OBRA NUEVA

### LA RELIGIOSA EN SOLEDAD

Ejercicios espirituales tomados de los que para religiosos escribió el Muy R. P. M. Nicolás Chiesa, Agustino, por

EL P. ANGEL RODRÍGUEZ, de la misma orden

Rector del Colegio de Agustinos de Guernica.—Con las licencias necesarias.

Pídase esta obra á cualquiera de los puntos siguientes: Administración de La Ciudad de Dios, Real Monasterio de Agustinos del Escorial, y en todas las casas y conventos de Padres Agustinos.—Hernández y del Amo: Paz, 6, Madrid.—Rico: Pentejos, 8, Madrid, y en todas las librerías católicas.

A los libreros y comunidades que pidan más de cinco ejemplares, se harán rebajas importantes, según la importancia de los pedidos. Precio del ejemplar: CUATRO pesetas en rústica y CINCO en tela.

## GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar cereas falsificadas para el culto divino, que están prohibidas.  
Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

## LA CIENTIFICOMANÍA

POR

J. Domínguez Berrueta

La *Civiltá Cattolica* ha visto en esta obra un «digno paralelo» á los escritos de Brunetiere contra la falsa ciencia.  
Un volumen de 204 páginas, 2'50 pesetas en las principales librerías de España.

Del mismo autor

### LA ELECTROLISIS

UNA peseta

IDEA DE UNA GENERALIZACIÓN DE LA CANTIDAD IMAGINARIA  
UNA peseta

Los pedidos pueden hacerse á la Administración de EL LÁBARO.

## “LA ARGENTINA,” SASTRERÍA DE JUAN PÉREZ

Dr. Riesco 11, antes Toro

Gran surtido en géneros para la presente estación; confección á la medida de trajes talaros y toda clase de prendas.  
Se remite catálogo ilustrado á quien lo desee. 2-23

mosa que la del año 1846, en que hubo magníficas cosechas. Cuando veía la manera cómo los campos se cubrían de frutos y de granos, decía para mí: «También tú tienes un campo fructífero, por más que no le veas. Su cosecha aumenta, y si no, ahí está la libreta de la Caja de Ahorros.»

Estaba tan encantado con mi primera operación, que traté hasta de quitarme el vicio de fumar. La avaricia se apoderaba de mí y no me daba tregua ni reposo para formarme un capitalito. Y le llevaba mis ahorros al concejal Meninger, que administraba gratuita y caritativamente la Caja de Ahorros, el cual me alentaba en mis principios de economía cada vez que escribía en mi libreta: «Depositado el día de la fecha: cinco escudos.»

Y, cosa extraña, la última vez que entregué mis ahorros, la alegría que experimenté no fué tan grande como la primera. Esto va muy poco á poco, me dije, y se necesita mucho tiempo para formar un capital regular. Pero muy pronto reprimí las reflexiones y recobré mi habitual alegría.

Cada vez que, ya de día ó ya de noche, pasaba por delante del edificio de la Caja de

Ahorros, pensaba: «Ahí estás, mi querido dinero, ni de día ni de noche descansas para ganar tu interés. ¡Bravo! Yo vendré en tu auxilio y te daré hijos.»

¿Por qué no me callé estos pensamientos? Pero bien pronto comuniqué mis ideas á un compañero que era del Palatinado, motivo por el cual le llamábamos el Palatino. Encogióse de hombros, y soltó una carcajada al oírme. —¿Y qué piensas hacer de esa miseria?—me dijo.—Las gentes ricas que beben bien y comen mejor, pueden dejar su dinero para que gane interés; pero el que hace tal sin poseer aquellas ventajas, es un pobre majadero.

Estas palabras no me inquietaron mucho, porque yo no era ni un pobre ni un majadero, pero me produjeron una ligera impresión. Hay en todos los hombres dos naturalezas capaces de conmovirse. Empecé por fumar de nuevo, y continué por hacer otros gastos. Ocurriáseme que debía gozar de la vida durante la juventud, y que se necesitaba mucho tiempo para formar un modesto capital por medio de la privación. Sin embargo, aquel nuevo género de existencia no me hacía más feliz. Los domingos, para entretenerme, sacaba la libreta de

EL LÁBARO.—Dos ediciones cuando los asuntos lo requieran.

